

## 平成30年度 学校教育アンケートの結果について

このたびは、学校教育アンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。集計結果をまとめましたので、お知らせします。また、いただいた評価と今後の取組につきましても、以下のように考えております。今後ご理解とご協力をお願いいたします。

- ・年度初めにお示した、グランドデザインの重点項目ごとの集計となっております。
- ・質問項目の後の数字は、「満足度」として、「よくあてはまる」「だいたいあてはまる」の合計数を、「わからない」を除く合計数で割って100倍した数です。〈単位〉%

### 「信頼される学校」について

	生徒	保護者	地域
便りやHPで、学校の様子がよくわかる。		90.5%	86.3%
ボランティア活動に積極的に参加している。	66.7%	79.5%	99.9%
あいさつが元気にできる。	78.9%	79.5%	95.8%
キャリア教育で生き方を見つめている。	64.4%	87.7%	
地域と連携して学習している。(職場体験・防災学習)	79.7%	87.7%	100.0%
防災学習で命の大切する気持ちが高まった。	90.0%	98.3%	100.0%

#### 【 今後の取組 】

- ☆ボランティア活動への参加については、保護者や地域の方の評価は高いものの、生徒の意識の低い生徒も多いようです。道徳や全校集会などで、ボランティアや地域の行事に参加することの意義を話しながら、郷土愛や奉仕の気持ちを高め、中学生だからできることを意識させます。
- ☆今年度は県からの委託を受け「キャリアコミュニティプロジェクト」を通して、将来の職業や生き方について考える学習活動を進めてきましたが、「自分の生き方を見つめることができた」と答えた生徒が少なかったようです。事前事後の指導をさらに充実させ、自分の将来を見つめ、よりよい進路選択はもちろん、将来の生き方につなげられるよう努力します。
- ☆防災学習については、生徒・保護者・地域から高い評価を得ています。引き続き防災学習を充実させ、命の大切さを学ばせるとともに、中学生として何ができるのか考えさせていきたいと思っております。

### 「豊か心や健やかな体の育成」について

	生徒	保護者
学校は楽しい。	76.3%	76.2%
困った時に相談できる先生がいる。	59.5%	66.7%
よりよい人間関係が築けている。	78.2%	76.2%
道徳教育で豊かな心が育っている。	61.9%	79.7%
授業や行事で、体力の向上に努めている。	87.1%	85.5%
学校はいじめの未然防止や早期解決に努めている。	82.4%	80.2%
郷土を愛する心が育っている。	82.4%	84.6%
生徒会活動に積極的に参加している。	75.9%	

#### 【 今後の取組 】

- ☆75%程度の生徒は、「学校が楽しい」と答えており、充実した学校生活を送っているようです。しかし、25%程度の生徒は、学校への満足度が低く心配です。日頃の生徒観察はもちろん、教育相談や何気ない会話から、生徒の困り感に気付けるよう、教師も自己研鑽に努めます。
- ☆「困った時に相談できる先生がいる」と答えた生徒・保護者が60%程度である。日頃から、生徒とのコミュニケーションを図るとともに、全ての生徒に寄り添った指導に心がけていきます。

# 「確かな学力」について

	生徒	保護者
授業に意欲的に参加している。	82.0%	69.7%
基礎基本が身に付いている。	71.6%	82.3%
分からないところを丁寧に教えてくれる (TT指導・習熟度別学習)	90.3%	83.5%
家庭学習が充実している。	53.4%	74.7%
対話的な深い学びができています。	72.7%	86.7%
授業内容はよく分かる	75.8%	

## 【 今後の取組 】

- ☆「TT指導や習熟度別学習」など、生徒の満足度が高いようです。保護者からも比較的高い評価をいただきました。これに奢ることなく、今後も丁寧な指導に心がけていきます。
- ☆継続して基礎基本の理解と定着めざし、教材や指導方法を工夫し、生徒の主體的な学習活動を積極的に取り入れて、学ぶ楽しさや分かる喜びのある授業づくりに努めていきます。
- ☆「家庭学習の充実」については、生徒自身も課題と捉えているようです。学習習慣が定着できるよう、家庭学習の方法や課題の提示の仕方について見直していきます。
- ☆小中連携をさらに進め、学習規律の確立や望ましい学習習慣の育成等について、9年間を見通した計画の作成と指導に取り組めます。

## その他

☆上記以外に、保護者の方からいただいたご意見を要約して紹介いたします。

### 地域方々の意見

- ・生徒の登校の様子を見ると、中学校生活が楽しく送られていると実感する。
- ・11月末に開催された臨時学級懇談会は、情報交換、保護者の意識改善の場として有意義であったと思う。子どもの健やかな成長を願って学校と保護者、そして地域が連携することが大切である。
- ・学校はもちろん学業優先ではあるが、地域と一体感を重んじる方針には大賛成。

### 保護者の意見

- ・合唱コンクール（三校）はとてもよかった。
- ・多くの先生が声をかけてくださったり、疑問や質問に答えてくださったりするので、勉強でも生活でも安心して相談に行ける。
- ・冬の午後部がないのは残念である。大放課・昼放課を縮小し、部活を行うことはできないか。
- ・生徒の様子をしっかり観察してほしい。
- ・ホームページで子どもたちの姿がみえてよい。楽しみにしている。
- ・懇談会の時に生徒が挨拶をしてくれたので、とても気持ちが良かった。
- ・受験に向けて何をすべきか、もう少し詳しく教えてほしい。初めての親はわからないことが多い。
- ・形だけの小中連携でなく、小学校と中学校が情報交換を密に行い、保育園から中学校卒業まで系統的な支援をお願いしたい。
- ・先生に馴染めない生徒のことも気にかけてほしい。
- ・宿題をもっと出してほしい。
- ・家庭学習が定着しておらず、入試にむけての学力がついているか心配。

### 生徒の意見（師中の良いところを自由に記述） ※多数意見を掲載

- ・自然が豊か。
- ・仲がよい。
- ・先生が優しい。
- ・先生が面白い。
- ・あいさつができる。
- ・ボランティアに積極的。
- ・先輩後輩の仲がよい。